



BEAUPREAU
motoculture

2011 RÉTROSPECTIVE

OCTOBRE (suite)

Syndical. Lors de la journée fédérale, Dominique Dutartre, de la coopérative Champagne céréales, est venu redire l'importance du collectif, y compris en économie.

Sanitaire. Le GDS appelle à la vigilance suite à la réapparition de la tuberculose bovine. Il faut contrôler les animaux en provenance des départements à risque.

Production porcine. La fabrication d'alimentation à la ferme est aidée en Maine-et-Loire et en Sarthe.

Aviculture. Les producteurs de volaille veulent maintenir l'indexation des prix de l'aliment. Et ce jusqu'à la grande distribution.

JA. La formation "agriculteurs de demain" permet aux jeunes de se former à la réflexion collective et à la prise de responsabilité.



Participation des jeunes agriculteurs à RandoFerme 2011.

NOVEMBRE

G20. Au mois de juin, le G20 agricole dressait des pistes et des réflexions sur la volatilité des prix agricoles et la régulation des marchés financiers. Quelques mois plus tard, à Nice, le G20 se déclare favorable à la production agricole mais ne reprend que bien partiellement les propositions concrètes du G20 agricole.

Viticulture. Ce sont les vignes qui ont le plus profité du climat de 2011. Les viticulteurs s'attendent à un beau millésime, en qualité et en quantité.

Production caprine. Avec la baisse du prix du lait, la hausse des matières premières et le ralentissement du marché,



le besoin d'autonomie alimentaire se fait de plus en plus évident.

Foncier. Pour attirer l'attention des élus sur la consommation du foncier, JA organise l'opération Sacs de blé. Une quinzaine d'hectares sur l'ensemble du département sera semée sur les délaissés.

Environnement. Le réseau Farre, en assemblée générale régionale, rappelle ses engagements et actions en faveur de la réduction des gaz à effets de serre, grâce aux diagnostics réalisés sur les exploitations.

Horticulture. Les professionnels de l'horticulture, en

Eau. La Chambre d'agriculture lance un plan d'action pour mobiliser la ressource en eau. Objectif : pérenniser les productions et les emplois. Moyens : adapter les systèmes et relancer la création de réserves.



Le Gaec de l'Egrasseau irrigue le maïs grâce à des réserves d'eau.

Agricultrices. La FNSEA édite un ouvrage sur le combat des agricultrices pour leur reconnaissance. C'est l'histoire des femmes en campagne. Pour Karen Serres, présidente de la Commission nationale agricultrices, "il faut aider les femmes à produire plus".

AEI. Les deuxièmes entretiens de l'AEI, Agriculture écologiquement intensive, se sont déroulés à l'Ésa d'Angers en présence de Michel Griffon. "Il y a, à l'issue de ces ateliers, des questions précises à poser aux chercheurs", souligne le président de l'AEI.

Terroir. Un master international sur les produits de terroir est labellisé Erasmus mundus à l'Ésa.

Maraîchage. Les responsables professionnels de la FDSEA ont rencontré la MSA pour faire le point sur les soutiens aux producteurs en difficulté. Une mesure d'allègement des charges est mise en place. Lors du congrès national à Lyon, Angélique Delahaye, présidente de Légumes de France, interpelle le ministre de l'Agriculture, notamment sur les distorsions de concurrence en matière d'emploi.

DÉCEMBRE

Santé. Un débat sur les indemnités journalières en agriculture est organisée par la MSA en Baugeois Vallée.

Bois énergie. Une démonstration de bois bocager est organisée sur la ferme de Thorigné-d'Anjou. De plus en plus d'agriculteur ont recours au bois énergie pour chauffer l'exploitation et la maison d'habitation.

Élevage. Au delà des embellies conjoncturelles, toutes les productions animales s'interrogent sur leur pérennité. En jeu, la modernisation des exploitations, les restructurations, mais aussi les dispositions de la future Pac.

Environnement. Le réseau Dephy Ferme rassemble des exploitations ayant opté pour des pratiques réduisant l'usage des phytosanitaires.

Semences. Une redevance est votée sur les semences de ferme pour permettre à tous les agriculteurs de bénéficier des avancées de la recherche.

À l'union régionale de la Fnams, Armelle Robert succède à Michel Bareault à la présidence.

FDSEA. Après dix années de présidence, Christiane Lambert cède les rênes à Jean-Marc Lézé afin de se consacrer à ses nombreux dossiers au plan national, comme première vice-présidente de la FNSEA, notamment.



Gastronomie. Bouchers et vignerons s'associent, à l'occasion des fêtes de fin d'année, pour proposer des accords mets et vins. Au menu, un rôti de chapon aux morilles et au foie gras avec le Saumur champigny. Les vignerons de l'aoc aubance participent aussi à l'opération.

Lait de chèvre. Une manifestation nationale, à Surgères, réunit des producteurs de toutes les régions de France pour protester contre la baisse du prix du lait de chèvre. Les représentants de la profession obtiennent le soutien des pouvoirs publics qui organisent une réunion tripartite entre l'Etat, la banque et l'entreprise Glac.



AGRICULTEUR CHARENTAIS

Environnement. Le réseau Arbre rassemble des exploitations engagées dans le maintien et le développement de la biodiversité. Des actions menées sur le terrain par les agriculteurs avec la LPO et la Fédération des chasseurs.



JA. Les Jeunes agriculteurs participent pour la deuxième fois au marché de Noël dans le cadre de l'opération Soleils d'Hiver à Angers. Une occasion de rencontrer le consommateur et d'instaurer le dialogue.

Lait. Le mini paquet lait est adopté à Bruxelles. Pour Pascal Clément, président de la FRSEAO lait, c'est un signe fort pour permettre aux agriculteurs de s'organiser, mais le décret devra confirmer l'essai au niveau national.